



Cesar Felipe Morales Solís

Dr. Agenor Abarca Esponisa

**Materia: Investigación Epidemiología
Avanzada**

Resumen de epidemiología social.

Cuarto semestre

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de marzo de 2024

INTRODUCCIÓN

Dentro del enfoque de la epidemiología social tenemos diversos aspectos a revisar dentro de los cuales el análisis multinivel es fundamental para llegar a entender ese aspecto, ya que los métodos estadísticos que surgieron gracias a las ciencias sociales podemos identificar los factores determinantes y esto, nos permite evaluar la salud de un individuo, tenemos 2 tipos; de composición y contextuales y cada uno estudia un aspecto fundamental.

DESARROLLO

Todo ser humano nace libre en dignidad y derechos ya que esto promueve la salud y ayuda a manifestar que la violación de esos derechos puede dañar la salud, un concepto a destacar es que la discriminación es un proceso donde una persona o un grupo de personas realizan actos cuestionables tratando a otras personas de manera "diferente" por alguna característica que esta persona posea o por pertenecer a un grupo específico. La epidemiología psicosocial es el propio estrés fisiológico que es propiciado por circunstancias o por la falta de apoyo social. Las expresiones biológicas de la inequidad social es un término que nos da a entender cómo las personas literalmente encarnan y expresan biológicamente las experiencias de las desigualdades económicas sociales. Tres conceptos interesantes que ha construido la sociedad son, el género, el sexismo y el sexo que cada uno de ellos tiene un significado aciñado por la sociedad misma, otro sector de la población la cual es de vital importancia es el sector de bajos recursos y se divide en dos aspectos fundamentales pobreza humana y pobreza de ingreso. La privación se puede conceptualizar y medir en el nivel individual y colectivo divididos en 2 aspectos como privación material y privación social. La raza o etnicidad es una categoría social, no biológica referida a grupos sociales a mismo con descendencia y herencia cultural compartidas que se forman como consecuencia de sistemas opresores de las relaciones entre razas por características físicas selectas o arbitrarias de esto derivamos el racismo que nos indican prácticas institucionales e individuales que crean y refuerzan los sistemas opresivos de relaciones de raza. Derivamos 2 conceptos importantes que son

sexualidad y heterosexualismo que cada una refiere un aspecto fundamental cada una, sexualidad son las convenciones roles y comportamientos ligados a la cultura, el heterosexismo nos refiere a la discriminaciones vinculada con la sexualidad de los cuales los heterosexuales acumulan los privilegios.

Nuestra sociedad es un cuerpo de instituciones y relaciones en cuyo seno vive un grupo relativamente grande de personas. Podemos interesarnos en 2 conceptos "social" y "societal", al referirnos en social término descriptivo para referirse a la sociedad en el sentido que predomina en la actualidad de sistema de vida en común, el societal es adjetivo para referirse de un manera ,mas neutra a las formaciones e instrucciones sociales en general. la cultura dentro de un sustantivo independiente que, usado en sentido general o específico, indica un modo particular de vida, ya sea de un pueblo, un periodo, un grupo o la humanidad en general que se relaciona con la epidemiología social con las creencias y costumbre. La clase social son grupos que se forman por la relaciones económicas recíprocas establecidas entre personas que se apoya en la premisa de la ubicación estructural de las personas dentro de la economía dentro de este concepto encontramos a un concepto más el cual es la posición socioeconómica concepto combinado que incluye medidas basadas tanto en los recursos como en el prestigio , vinculadas con la posición de clase social en la niñez y en la adultez.

Los determinantes sociales de la salud es un término que se refiere a las características específicas como a las vías por las cuales las condiciones sociales influyen en la salud.

El estrés es un común que las demandas ambientales abruman a un organismo sobrepasan su capacidad de adaptación lo que da por resultado cambios psicológicos o biológicos que pueden poner a la persona en riesgo de contraer enfermedades y la teoría de la distribución de las enfermedades pretenden explicar las modalidades actuales y en transición de las enfermedades en la población a lo largo del tiempo y el espacio y en específico de la epidemiología social entre los diferentes grupos sociales

CONCLUSIÓN

En el análisis profundo del enfoque de la epidemiología social, se exploran diversas dimensiones cruciales que proporcionan una comprensión integral de los factores determinantes de la salud. En particular, se destaca la importancia del análisis multinivel como una herramienta fundamental para desentrañar las complejidades inherentes a este ámbito. Los métodos estadísticos derivados de las ciencias sociales emergen como pilares esenciales, permitiendo la identificación de factores determinantes y, por ende, la evaluación de la salud individual.

Se establece una distinción clave entre los tipos de factores determinantes, centrándose en los de composición y contexto. Al mismo tiempo, se aborda el principio fundamental de que todo ser humano nace libre en dignidad y derechos, estableciendo un vínculo directo entre la promoción de la salud y la violación de esos derechos como un factor perjudicial para la salud.

La discriminación, conceptualizada como un proceso en el cual individuos o grupos tratan a otros de manera diferenciada debido a ciertas características, emerge como un tema central. Se vincula a la epidemiología psicosocial y al estrés fisiológico, destacando cómo las experiencias de desigualdades económicas se manifiestan biológicamente en las personas.

El texto se adentra en conceptos sociales fundamentales, como género, sexismo, sexo, pobreza humana, pobreza de ingreso, raza/etnicidad, racismo, sexualidad y heterosexismo, cada uno con implicaciones significativas para la epidemiología social. Se subraya la importancia de comprender la deprivación en sus formas material y social, así como la relación entre las relaciones de clase social y la posición socioeconómica en la salud.

La cultura, considerada como un modo particular de vida, se entrelaza con las creencias y costumbres, enriqueciendo la comprensión de la epidemiología social. Se exploran las diferencias entre los términos "social" y "societal", resaltando cómo las condiciones sociales influyen en la salud a través de los determinantes sociales.

El estrés, como fenómeno común, se presenta como un componente crucial, y se introduce la teoría de la distribución de las enfermedades para explicar las modalidades actuales y en transición de las enfermedades en la población. Este análisis se destaca en el contexto específico de la epidemiología social y su interacción dinámica entre diferentes grupos sociales.